

D-04-088-3 Dringlichkeitsantrag: Verantwortung in dieser Zeit

Antragsteller*in: BAG Energie

Beschlussdatum: 11.11.2024

Änderungsantrag zu D-04

Von Zeile 87 bis 93:

und Arbeit, und Zuwanderung. Wir forcieren den Abbau von Bürokratie und die Beschleunigung und Vereinfachung von Prozessen, auch mit Praxischecks. ~~Wir schaffen langfristig sichere und günstige Energie. Wir werben entschieden für eine Stärkung von öffentlichen wie privaten Investitionen. Es braucht beides: Strukturreformen und mehr Investitionen. Diese dürfen nicht länger scheitern an zu engen Regeln der Schuldenbremse, die von den allermeisten Ökonomen längst in Frage gestellt werden.~~

Wir schaffen langfristig sichere und günstige Energie. Mit Energiepolitik, die die Chancen der Zeit nutzt – um ihren Herausforderungen gerecht zu werden:

- **Strompreise senken:** Wir entschlacken Bürokratie und richten die Strommarkt und Netzentgelte auf 100% Erneuerbare aus. Wir setzen EU-Regeln um und zwar so, dass Menschen und Unternehmen dezentral, ohne teure Technik und komplizierte Regeln grüne Energie speichern und teilen können. **So bringen wir die Kostenvorteile der Erneuerbaren zu Industrie und Verbraucher*innen.**
- **Wir mobilisieren privates Kapital und kostengünstige Finanzmittel mit innovativer Fiskal- und Investitionspolitik:** Für die notwendigen Infrastrukturinvestitionen zur Dekarbonisierung und Sicherung unserer Wirtschaftskraft nehmen wir eine gemäßigte Neuverschuldung in Kauf. Vor allem aber wollen wir neue Wege finden, um die Investitionen gemeinwohlorientierter zu bestreiten. Dazu gehören innovative Investitionsstrukturen und Anlagemodelle für Bürger*innen und institutionelle Anleger mit niedriger Risikofreude, die langfristig sichere Investitionen in Netze, Bürgerenergieanlagen und sonstige öffentliche Infrastruktur ermöglichen. **Staatliche Garantiemechanismen und langfristig kalkulierbare Rahmenbedingungen senken die Kapitalkosten und machen die grüne Energieversorgung sicher und günstig.**
- **Wir schützen die, die sich hohe Energiekosten und Investitionen nicht leisten können:** Wärmewende und Mobilitätswende sind für viele Menschen eine Herausforderung – weil sehr hohe Investitionen sie möglicherweise vor existenzielle Probleme stellen. Damit lassen wir sie nicht allein. **Wir schützen und unterstützen diejenigen, die die Transformation nicht allein bewältigen können, mit Geld und Beratung.**
- **Innovation und Vorsprung durch Technik:** Wir lösen den Umsetzungstau im Bereich der intelligenten Netze und Zähler, setzen Speicher und Elektrolyseure systematisch ein und flexibilisieren den Verbrauch bei Industrie, Elektromobilität und Wärmepumpen. **Damit sichern wir unserer Industrie günstige Energie**

und erreichen wir einen Wettbewerbsvorteil gegenüber China und den USA.

- Gut kann günstig sein: Mit einer systematischen Orientierung der Regulatorik auf 100% erneuerbare Energien (in dieser Legislaturperiode und darüber hinaus) können wir schnell viel gewinnen - geringere Energiekosten und stärkere Anreize für den beschleunigten Ausbau der Erneuerbaren Energien. Damit schonen wir den Geldbeutel der Menschen und sichern den Wirtschaftsstandort und die Zukunft der kommenden Generationen. Wir werben entschieden für eine Stärkung von öffentlichen wie privaten Investitionen. Es braucht beides: Strukturreformen und mehr Investitionen. Diese dürfen nicht länger scheitern an zu engen Regeln der Schuldenbremse, die von den allermeisten Ökonomen längst in Frage gestellt werden.

Begründung

Alternative zum DA der BAG Energie.